

TENDENCIA ESTABLE

Los datos más recientes de la balanza de pagos (que muestran que el déficit de la cuenta corriente ha sido compensado por el superávit de la cuenta financiera), la línea de crédito flexible equivalente a 88,000 millones de dólares por parte del Fondo Monetario Internacional y el manejo prudente de las finanzas públicas ante situaciones adversas son algunas de las motivaciones para el cambio de perspectiva.

	CALIFICACIÓN	PERSPECTIVA	FECHAS DE CAMBIOS
HR Ratings	"HR A-(G)"	Estable a Negativa a Estable	22/12/16-10/08/17
Fitch Ratings	"BBB+"	Estable a Negativa a Estable	9/12/16-03/08/17
Standard & Poor's	"BBB+"	Estable a Negativa a Estable	23/08/16-18/07/17
Moody's	"A3"	Estable a Negativa	31 de marzo del 2016

FUENTE: CALIFICADORAS

SE SUMA A S&P Y FITCH; MOODY'S SE ABSTIENE

HR Ratings mejora perspectiva de calificación a México

Destaca el buen desempeño que tuvieron las finanzas públicas al cierre del 2016 y en la primera mitad del 2017

Belén M. Saldívar
EL ECONOMISTA

LA AGENCIA calificadora HR Ratings revisó la perspectiva de calificación de México de Negativa a Estable y ratificó la calificación de largo plazo de la deuda soberana de "HR A-(G)", mientras que la de corto plazo se mantiene en HR.

De esta manera, HR Rating se suma a Fitch Ratings y Standard & Poor's (S&P), quienes anteriormente también mejoraron la perspectiva de la calificación de deuda soberana de México.

El motivo por el cual HR Ratings mejoró la perspectiva de calificación se debió al buen desempeño que tuvieron las finanzas públicas del país al cierre del año pasado y durante el primer semestre del 2017.

"El prudente manejo de las finanzas públicas ha reafirmado la capacidad de la política fiscal para reaccionar ante situaciones de estrés", indicó.

También refirió que la fuerte devaluación del peso en los últimos meses ha ayudado a reducir significativamente el cociente de deuda al Producto Interno Bruto (PIB) y consideró que para el cierre de este año el Saldo Histórico de los Requerimientos Financieros del Sector Público caerá a 46.2% del PIB.

Añadió que aunque el superávit financiero que se observó en el primer semestre del año fue impulsado por la contribución de remanentes del Banco de México, también influyó la reducción en el gasto programable y el incremento en los ingresos petroleros.

Sin embargo, "aunque la reducción de la deuda le da a México mayor margen de comodidad en su calidad crediticia, es importante no subestimar el riesgo derivado de su exposición al tipo de cambio y a factores políticos, incluyendo los externos", aseveró.

Así, advirtió que la incertidumbre alrededor de las próximas elecciones presidenciales en el país, así como la renegociación del Tratado de Libre Comercio de América

El prudente manejo de las finanzas públicas ha reafirmado la capacidad de la política fiscal para reaccionar ante situaciones de estrés".

HR Ratings

del Norte, podrían generar una nueva depreciación en el peso, "aumentando en pesos el monto de la deuda denominado en dólares y poniendo en riesgo las estimaciones del cociente de deuda al PIB".

Alertó que la incertidumbre política en Estados Unidos con respecto a su capacidad para implementar reformas fiscales pone en riesgo el crecimiento de largo plazo del país vecino, lo que podría debilitar la actividad económica de México.

Agregó que la calificación crediticia que otorga no sólo se basa en el desempeño de las finanzas públicas, sino también influyen las variables macroeconómicas, como las perspectivas de crecimiento que para este año han mejorado. En este sentido, HR Ratings prevé una expansión económica de 2.2 por ciento.

Para Manuel Toledo, socio de Impuestos y Servicios Legales de Andersen Tax & Legal México, estos cambios de perspectivas se están dando porque México se empieza a ver bien hacia el exterior y éstas modificaciones ayudarán a que en los próximos meses lleguen más inversiones del extranjero.

Por su parte, la Secretaria de Hacienda y Crédito Público, por medio de un comunicado, precisó que el balance de riesgos que presenta la calificadora está equilibrado, lo cual explica la ratificación de la calificación en el mismo nivel que Moody's y por encima de Fitch y S&P.

El pasado 3 de agosto, Fitch Ratings modificó su perspectiva de Negativa a Estable, mientras que el 18 de julio S&P hacía lo mismo.